

Marchan “por un Edomex libre”

En Toluca, alrededor de 5 mil ciudadanos se pronuncian por la protección del voto

REBECA JIMÉNEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— “¡Por un Edomex libre!” y “¡Mi voto no se toca!” fueron los lemas que externaron cerca de 5 mil personas en una movilización que inició la mañana de ayer en la Glorieta del Águila en Paseo Colón y culminó en la Plaza de los Mártires en el centro de la capital mexiquense.

Desde las 10 de la mañana cientos de personas se concentraron en la Glorieta del Águila, en Paseo Colón, con carteles con

las leyendas: “El Plan C de Constitución, Corte, Ciudadanos” y “Mi voto no se toca”, así como banderas de Frena y de México.

Vestidos con colores rosa, blanco y rojo reiteraron su postura de que “el INE no se toca” en esta movilización que culminó en la Plaza de los Mártires, con asistentes de municipios del sur y de Valle de Toluca, de organizaciones como Frena, Frente Cívico Nacional, Somos Toluca Libre, así como del PRI, entre otras y un gran número de ciudadanos independientes.

El tono de la movilización fue pacífico y los ciudadanos se retiraron tras dejar en claro su pronunciamiento de defender a la autoridad electoral de cara a la elección federal de 2024.

En tanto, desde municipios como Naucalpan, Huixquilucan, Tlalnepantla, Atizapán de Zaragoza y Cuautitlán Izcalli, cientos de familias se movilizaron en autobuses, autos y Uber rumbo a la Ciudad de México para participar en la concentración que se realizó en el Zócalo capitalino en defensa del INE. ●



Los manifestantes llevaban carteles con la leyenda: “El Plan C de Constitución, Corte, Ciudadanos”.

JORGE ALVARADO. EL UNIVERSAL

RECHAZAN PLAN B DE LA REFORMA ELECTORAL

Colectivos defienden al INE en Toluca

ELIZABETH RÍOS

Organizaciones civiles apartidistas se congregaron para manifestar su rechazo a modificaciones en materia electoral que aprobó el Senado

Para exigir que el Plan B de la Reforma Electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador dé marcha atrás, cientos de personas salieron a las calles para manifestarse en la capital mexiquense.

El punto de reunión fue el monumento al Águila ubicado sobre el Paseo Colón esquina con Venustiano Carranza, en donde asociaciones y organizaciones civiles apartidistas se congregaron para manifestar su rechazo a las modificaciones en materia electoral que recientemente

aprobó el Senado de la República.

En el lugar permanecieron poco más de media hora coreando frases como "El INE no se toca", "Mi voto no se toca", "Viva el INE", "El pueblo unido jamás será vencido" y "Democracia, democracia" y portando mantas con mensajes tajantes de rechazo.

"Que les quede claro, vamos a defender al INE, no vamos a permitir que la Reforma Electoral siga y pedimos a la Suprema Corte de Justicia de la Nación que intervenga, que dé marcha atrás a esta reforma anticonstitucional", señaló Misael Romero, coordinador general del colectivo Somos Toluca Libre.

Momentos después de iniciado el mitin, las y los participantes, quienes vestían prendas en color blanco y rosa, iniciaron su recorrido rumbo a la Plaza de los Mártires, en donde dirigentes de asociaciones y organizaciones expresaron su rechazo en contra del gobierno federal y su titular, principal impulsor del Plan B.

De acuerdo con los protestantes, los lineamientos aprobados por diputados federales y senadores en materia electoral afectará los próximos procesos electorales locales y federales, pues con la des-



LUIS RODRÍGUEZ

Cientos de personas salieron a las calles para manifestarse en la capital.

aparición de las 300 Juntas Distritales, tal como lo contempla la Reforma, no habrá padrones electorales ni listas nominales confiables, entre otras.

Explicaron que aun cuando el próximo proceso electoral estatal no se verá en riesgo, las y los mexiquenses tienen amenazado su derecho de elegir a sus representantes a partir de la elección del titular del Ejecutivo federal, a realizarse el próximo año.

Por ello, confían en que la SCJN "tire" el nuevo marco jurídico electoral y se autotombraron el Plan C.

"Somos el Plan C, porque vamos a defender el INE, porque no vamos a permitir que atenten contra nuestra democracia, porque nuestro voto no se toca", aseveró Misael Romero.

Entre los colectivos y asociaciones que se hicieron presentes en la movilización en defensa del INE en Toluca destaca FRENA, el Frente Cívico Nacional, Misión Rescate México, Agentes del Cambio To-

luca, Huana, Ciudadanos con Causa, el Insigne Colegio de Arquitectos Mexiquenses A.C. y el Consejo Supremo Otomí Autónomo del Estado de México, entre otros.

El Centro Histórico de Toluca se convirtió caótico por la manifestación en defensa del INE y por los cierres realizados en vialidades como Bravo desde Hidalgo a Independencia, Independencia de Bravo a Juárez e Hidalgo, desde Juárez a Bravo.

SUPERAN MARCHA DE NOVIEMBRE

El 13 de noviembre de 2022 se realizó la primera manifestación en defensa del INE en Toluca, en la que la participación ciudadana alcanzó alrededor de dos mil personas asistentes al evento.

Entre los presentes al evento destacó la participación de la diputada federal del Partido Revolucionario Institucional, Melissa Vargas, quien fue una de las principales impulsoras del movimiento en noviembre pasado.

En la movilización realizada este domingo 26 de febrero, la participación fue mayor, pues superaron los 3 mil asistentes.

Marchan a favor del INE en Toluca

Contra reformas. “Somos el Plan C” fue una de muchas consignas expresadas en la movilización

BERNARDO JASSO
TOLUCA

Ayer entre 3 mil y 5 mil personas marcharon en favor del Instituto Nacional Electoral (INE) en algunas de las principales calles de Toluca; en esta movilización el principal mensaje que enviaron fue “Nosotros somos el Plan C”, en respuesta a la aprobación en el Senado al paquete de reformas electorales que propuso el presidente Andrés Manuel López Obrador y que él mismo denominó como el “Plan B”.

La cita para reunirse fue en la llamada “glorieta del águila”, ubicada en la avenida Paseo Colón a las 11:00 horas, pero comenzaron a marchar media hora después, para llegar aproximadamente a las 12:30 horas a la Plaza de los Mártires, donde varios oradores tomaron el micrófono.

“Hoy miles de mexicanos nos manifestamos para pedirle a la Suprema Corte de Justicia de la Nación que elimine este debilitamiento al INE, necesitamos hacerlos fuertes, necesitamos apoyar a un instituto electoral poderoso, que pare a los tramosos. Necesitamos tener un INE que nos represente, que nos ayude a que nuestro voto sea válido. Antes del INE lo ganaba todo un



Participaron aproximadamente más de 3 mil personas. TANIA CONTRERAS

solo partido, porque desde el gobierno manejaban las elecciones, los servicios eran malos y los ciudadanos no eran escuchados”.

La mayoría de las personas que acudieron a la movilización en favor del instituto iban vestidos de rosa y blanco, y las consignas que más se escucharon eran: “que muera el Plan B”, “Deja al pueblo decidir”, entre otros.

El presidente de la Unión Nacional de Padres de Familia Estado de México, José Luis Romero

Castañeda, también fue uno de los oradores al final de esta marcha en favor del INE, donde señaló que “en nuestras manos está el futuro de nuestros hijos, su educación, su seguridad, y hoy su libertad del mañana. Es nuestra responsabilidad enfrentar esta propuesta de reforma que atenta la libertad y a la de nuestros hijos, a los maestros hacemos un atento llamado también, que eduquen en la libertad, eso es la democracia”.

David Tapia, empresario, tam-

CLAVES

Llamado

“Nos manifestamos para pedirle a la Suprema Corte que elimine este debilitamiento al INE”.

Argumento

“Es nuestra responsabilidad enfrentar esta propuesta que atenta contra libertad”.

bién fue un orador y expresó que “hoy estamos defendiendo a la ciudadanía, y la debemos defender saliendo a las calles, no duden de lo que estamos haciendo”.

Poco antes de la una de la tarde terminó la manifestación en la plaza de los mártires de Toluca, y resaltaron que no participaron grupos políticos; sin embargo, en la marcha se dieron cita principalmente legisladores federales del Partido Revolucionario Institucional (PRI).